



Förderung und Unterstützung

Auch in diesem Jahr haben uns bisher zahlreiche Vereine, Stiftungen, Unternehmen, Verbände, Service-Clubs, Initiativen und Einzelpersonen mit ihren Zuwendungen unterstützt.

Wir danken für die langjährige Förderung von Personalstellen in Projekten

- Aktion Hilfe für Kinder e.V.
- Dr. Ing. Horst & Lisa Otto Stiftung
- HELP e.V. Hannover
- Mehr Aktion! Für Kinder und Jugend e.V.

Sowie für die Förderung des dreijährigen Modellprojekts

- Software AG-Stiftung
- VGH Stiftung
- Wilhelm-Hirte-Stiftung
- Heidehof Stiftung
- Aktion Hilfe für Kinder e.V.
- Förderverein Violetta

Wir danken für die zum Teil langjährige Förderung seit Dezember 2022

- Aktion Mensch e.V.
- Blower Door GmbH
- Charify me
- Franke und Bornberg GmbH
- Hannoversche Volksbank Stiftung
- KeksbäckerInnen zum ersten Advent
- Kultur- und Sozialwerk »Friedrich zum weißen Pferde«
- Mohmeyer Dentaltechnik
- Paritätischer Wohlfahrtsverband Niedersachsen e.V.
- S-Hannover-Stiftung
- Stadt Hannover – Referat für Frauen und Gleichstellung
- SwissLife – Stiftung für Chancenreichtum und Zukunft
- Swiss Liefte Stiftung
- VIP-Verpackungslösungen
- Webdesign Hannover
- Zonta Club Hannover

sowie

- den Einzelspenderinnen und Einzelspendern für ihre einmalige oder regelmäßige Spende, von Spenden statt Geburtstagsgeschenken, für Kondolenzspenden und für das Sammeln von Kollekten
- den Mitgliedern des Fördervereins
- den Richterinnen und Richtern sowie den Staatsanwältinnen und Staatsanwälten für das Zuweisen von Bußgeldern

und für die Zuwendungen

- der Landeshauptstadt Hannover
- der Region Hannover
- dem Land Niedersachsen

Darüber hinaus bedanken wir uns und bei allen Netzwerkpartnerinnen und Netzwerkpartnern für die kollegiale und engagierte Zusammenarbeit.

Neues Fortbildungsangebot für Physiotherapeut*innen: Sicher und sensibel bei sexualisierter Gewalt

Neue Zielgruppen anzusprechen und Konzepte für sie zu entwickeln – das ist eine Aufgabe unseres Projekts »Schutz vor sexualisierter Gewalt an Mädchen und Jungen mit Beeinträchtigungen«. Denn alle Erwachsenen, die mit Kindern und Jugendlichen in Institutionen leben und arbeiten, sollen über sexualisierte Gewalt Bescheid wissen.

Von Mitarbeitenden aus der Haustechnik, der Hauswirtschaft oder dem Fahrdienst über Schulbegleitungen – immer wieder haben wir durch entsprechende Fortbildungsangebote neue Berufsgruppen erreicht.

An Team-Fortbildungen für Einrichtungen der sogenannten Behindertenhilfe nahmen häufig auch Physiotherapeut*innen teil. Dass es in diesem Feld ganz eigene Fragestellungen gibt, wurde uns nicht nur bei den Veranstaltungen bewusst, sondern auch durch die Expertise unserer Vorstandsfrau Ulla Henschler, die viele Jahre ihre eigene Physiotherapie-Praxis leitete und im Bereich Funktionsstörungen im Becken spezialisiert ist.

Gerade in körpernahen Berufen braucht es eine Auseinandersetzung mit sexualisierter Gewalt. Es stellt sich die Frage, wie eine Behandlung möglichst grenzwahrend und einfühlsam erfolgen kann, besonders wenn das Becken im Zentrum steht.

Die Herausforderung birgt gleichzeitig eine Chance: Physiotherapeut*innen können durch die vertrauensvolle Zusammenarbeit zu wichtigen Ansprechpersonen werden. Kinder und Jugendliche können sich in dem geschützten Raum öffnen oder durch ihr Verhalten Hinweise auf mögliche Übergriffe geben.

In der Fortbildung für Physiotherapeut*innen geht es um grundlegendes Wissen zu sexualisierter Gewalt. Die Schwerpunkte liegen auf den Handlungsmöglichkeiten in der Physiotherapie, grenzwahrendem Umgang sowie der Reaktion auf Kinder und Jugendliche, die sich während der Behandlung anvertrauen.

Die digitale Fortbildung findet am Freitag, den 23. Februar 2024 von 15:00 bis 19:00 Uhr statt.

Violetta ist Mitglied in folgenden Verbänden

